

NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

PAN Y PRI PRESENTAN SU ALIANZA EN TABASCO PARA LA ELECCIÓN DE JUNIO

Juntos. El PRI y el PAN presentaron la coalición Va por Tabasco para competir en los comicios del 6 de junio próximo. La alianza, presentada por los dirigentes estatales de ambos partidos, Dagoberto Lara y Pedro Gabriel Hidalgo, competirá en 9 municipios y 13 distritos.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramirez Diseñadora: Pamela Alvarez

“NOSOTROS LE DAMOS PROTECCIÓN”, DICE

AMLO promueve libertad de Assange y le ofrece asilo político

El equipo del australiano agradece la oferta, pero no lo ve como algo viable

POR EL RECHAZO

DEPARTAMENTO DE JUSTICIA DE EU, DECEPCIONADO

El Departamento de Justicia de Estados Unidos se manifestó “extremadamente decepcionado” por la decisión de un tribunal británico de no extraditar al fundador de WikiLeaks, Julian Assange, la cual será apelada y se continuará en la búsqueda de que el australiano cumpla su condena por difundir documentos confidenciales.

“Si bien estamos extremadamente decepcionados con la decisión, nos complace que Estados Unidos prevalece en todos los puntos de la ley planteados. Continuaremos buscando la extradición”, dijo el portavoz del departamento, Marc Raimondi. — Amílcar Salazar

Luis Buñuel o Rigoberta Menchú. Al respecto, el representante permanente de México ante las Naciones Unidas, Juan Ramón de la Fuente, en entrevista radiofónica, reconoció que “todas las figuras de asilo son controvertidas casi por naturaleza”, pero es un obstáculo que se debe asumir “en aras de mantener una tradición que a México le ha dado muchos beneficios”.

Horas más tarde, los abogados del activista anunciaron que se realizaría un nuevo llamamiento para su liberación bajo el argumento de un brote de Covid-19 en la prisión donde está detenido, y se agradeció el gesto del gobierno mexicano.

“Es una buena noticia porque muestra que la comunidad internacional ha salido en defensa de Julian Assange como periodista, porque su caso es un ataque a la libertad de expresión”, dijo Aitor Martínez a la agencia Sputnik.

El abogado explicó que se “analizará dónde vivirá Julian Assange, bajo qué jurisdicción y estatus” después de que el activista fuera liberado. “Aún no es definitivo y no puede abandonar la jurisdicción británica”, agregó.

López Obrador celebró que Inglaterra le haya dado protección y que la extradición no se haya autorizado, pues “merece una oportunidad”.

La organización Article19 reconoció la oferta del Presidente como una “medida simbólica de promoción a la libertad de expresión y el derecho a la información”, pero cuestiona que México tenga “asignaturas pendientes”, entre otras, garantizar la prevención, sanción y reparación del daño por las agresiones cometidas contra periodistas.

FOTONOTA



EN LONDRES

Sus seguidores celebran la decisión

Festejo. Luego de que la jueza Vanessa Baraitser rechazara la petición de Estados Unidos de extraditar al activista Julian Assange, cientos de seguidores del australiano se manifestaron frente al Tribunal Penal Central de Londres para celebrar la decisión de la justicia británica. Ni el frío ni la pandemia frenaron a los manifestantes, que portaban pancartas con la imagen de Assange y la palabra “free” [“Libre”] o “Liberate the truth” [“Liberar la verdad”]. En el festejo hubo abrazos, lágrimas y puños hacia el cielo: “Victoria para Assange”, gritó una de sus seguidoras. Foto: Bloomberg

Un tribunal británico rechaza la solicitud de EU de extraditarlo; Joe Biden va a insistir

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ
asalazar@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador se sumergió en un nuevo debate en la relación con Estados Unidos, ahora en defensa del activista fundador de WikiLeaks, Julian Assange, cuya libertad promoverá por la vía diplomática ante Reino Unido y a quien ofreció asilo político en México, a pesar de que ha sido llamado “terrorista de alta tecnología” por el presidente electo de Estados Unidos, Joe Biden.

El equipo legal de Assange agradeció la oferta, pero descartó que se pueda considerar como viable,

FOCOS

Es tradición. El asilo político en México forma parte de una tradición, aseguró el presidente López Obrador. Se ha brindado refugio a personajes como Evo

ya que el australiano se encuentra a la espera de un fallo final.

El ofrecimiento se da luego de que un tribunal británico rechazara por razones de salud la petición de Estados Unidos para extraditar al australiano, quien estaría enfrentando 18 cargos, entre ellos, intrusión informática y espionaje por la difusión de 2 mil 995 cables diplomáticos del Departamento de Estado, por lo que seguirá confinado en la pri-

Morales, León Trotsky, Luis Buñuel o Rigoberta Menchú.

La buscará. Según versiones periodísticas, el presidente Donald Trump habría ofrecido indulto al activista australiano; sin embargo, en diciembre, Biden dejó ver que se insistiría en la extradición.

sión de Belmarsh. “Perdón al señor Assange, indulto y asilo en México. Nosotros le damos protección”, lanzó el presidente López Obrador en su primera conferencia del año.

Si bien el presidente Donald Trump habría ofrecido indulto al activista —según versiones periodísticas—, el demócrata Joe Biden, apenas en diciembre, dejó ver que se insistiría en la extradición.

Pero el presidente López Obrador

Una crítica. El diplomático mexicano Arturo Sarukhán se manifestó sobre la propuesta de dar asilo a Assange y apuntó una contradicción: “se cacarea la tradición mexicana de asilo para justificarlo, pero a la vez se ignora a los miles de potenciales refugiados centroamericanos”.

fue más allá y giró la instrucción al canciller Marcelo Ebrard para realizar los trámites correspondientes y solicitar al gobierno del Reino Unido la posibilidad de que Assange “quede en libertad”. “Significa el derecho de asilo y nuestra tradición, que es protección”, añadió.

El asilo político en México forma parte de una tradición, con la que se ha brindado refugio a personajes como Evo Morales, León Trotsky,